

Congrès Univ 2014, côté français

Des étudiantes françaises ont travaillé sur le thème de l'Univ' 2014 : "Ecologie de la personne et de son environnement", et ont présenté leurs conclusions à Rome, pendant la Semaine Sainte.

18/05/2014

Une semaine Sainte à Rome

**Ecologie de la personne et de son
environnement**

"Magnifique", "Inoubliable",... Ce ne sont pas les critiques de "Vacances romaines", mais les commentaires des étudiantes parisiennes et toulousaines qui ont passé la Semaine Sainte à Rome.

L'UNIV, une idée originale - et géniale! - de Saint Josémaria, rassemble chaque année des étudiants du monde entier pour un congrès universitaire. Le thème de l'écologie de la personne et de son environnement, choisi pour 2014, nous a beaucoup inspirées : trois études françaises ont été présentées lors de tables rondes, à l'Université Pontificale de la Sainte Croix. Il a fallu se mettre à l'espagnol ou à l'anglais pour discuter de sujets aussi variés que la vision humaine de l'entreprise, l'écoute des femmes enceintes en situation de détresse, l'art contemporain...

Des intervenants passionnantes nous ont encouragées à travailler notre intelligence mais aussi notre cœur, pour rendre notre société plus humaine. Le Docteur Abel ALBINO, notamment, nous a enthousiasmées avec sa fondation CONIN, qui lutte contre la dénutrition des enfants. Plusieurs d'entre nous, comme Noémie, future psychomotricienne, sont partantes pour "faire de l'humanitaire" avec lui!

Du dimanche des Rameaux à Pâques, la semaine a été intense, et internationale! Nous côtoyions polonaises, américaines, mexicaines, anglaises,...

Quelques unes ont pu poser une question à Mgr Echevarria, Prélat de l'Opus Dei, lors d'une grande réunion au ton familial. Pour Marie, étudiante en histoire de l'art, « *c'était trop court ! Il a abordé des tas de sujets qui nous concernent toutes, et*

on aimerait pouvoir en discuter plus avec lui... ». Nous lui avons offert une aquarelle, peinte sur place par les plus artistes d'entre nous, représentant une vue sur le dôme de Saint Pierre.

Rome, la Semaine Sainte... Avec cette belle coutume des 7 reposoirs, après l'office du Jeudi Saint, nous avons découvert des merveilles Via del Corso! Le samedi Saint, certaines n'ont pas hésité à passer quatre à cinq heures sur la Place Saint Pierre, afin d'être plus proches du Pape à la Vigile Pascale. *"On a beau faire la queue, on ne sera jamais tout devant, car il y a toujours des rangées de prêtres et de cardinaux qui nous séparent du Saint Père..."* Peu importe, nous sommes à l'unisson avec lui, et l'Eglise entière, au cœur de la chrétienté!

Petit côté "vacances romaines" : nous avons visité de nombreux quartiers

de la Ville Eternelle, comme la Piazza di Spagna, la Piazza del Popolo, le Forum, la Villa Borghese,...

Le challenge du retour : faire rentrer dans sa valise la Colomba, gâteau incontournable de Pâques, dont l'achat permet en plus de financer le beau projet Saxum.

Prochain rendez-vous : *Madrid, le 27 septembre, pour la béatification de Don Alvaro!*

Etudiante en dernière année d'Ecole d'Ingénieurs en Agriculture à Toulouse, Ségolène a participé à L'UNIV. Elle raconte :

« J'ai été frappée par l'ambiance internationale qui régnait tout au long de cette semaine. Nous étions un groupe d'une vingtaine de françaises, entourées de mexicaines, colombiennes, congolaises, polonaises, anglaises, américaines,

espagnoles, vénézuéliennes, La joie rayonnait sur tous les visages.

J'ai connu l'Opus Dei il y a un peu plus d'un an, quand une amie m'a invitée à une retraite à Lourdes organisée par le centre Loubeïac de Toulouse. J'ai continué à participer aux activités étudiantes le mercredi soir, et c'est là que l'on m'a proposé de participer à l'UNIV.

Cette année, l'activité des étudiantes a été baptisée « Mercredis de tous les savoirs ». En lien direct avec le thème de l'UNIV de l'année, nous avons travaillé en petits groupes à l'élaboration d'un projet pour le congrès, chacune suivant son domaine de prédilection. Avec une amie, nous avons présenté un projet sur le thème de « la confiance en entreprise », où nous avons réfléchi sur la place de l'homme au sein de l'entreprise, sa liberté et ses responsabilités dans son travail. Quatre autres groupes ont

travaillé sur des thèmes très variés : le rôle de l'écoute auprès des femmes enceintes en détresse, « l'art-thérapie » pour soigner la maladie de Parkinson, l'accompagnement des femmes enceintes pendant leur grossesse ou encore le rapport de l'homme à la nature, par l'étude du film Into The Wild. Ces séances de travail ont été ponctuées de conférences variées autour du thème de l'Ecologie Humaine.

A Rome, le congrès a commencé le mercredi 16 avril, par un concert de musique sacrée. L'après-midi s'est ensuite poursuivie par les présentations orales des projets sélectionnés. Dans chaque salle de l'université étaient présentés 4 projets, suivis d'une discussion en table ronde. Le congrès s'est ensuite poursuivi le jeudi 17 avril au matin par un cycle de deux conférences. La première a été présentée par Esther Jimenez, directrice du Centre International du

Travail et de la Famille à l'IESE Business School à Barcelone, qui nous a exposé une approche de l'Ecologie Humaine en entreprise. La deuxième conférence a été assurée par le Docteur Abel Albino, pédiatre argentin, qui nous a présenté sa fondation CONIN, dédiée à la lutte contre la malnutrition infantile.

J'ai été émerveillée par cette Semaine Sainte à Rome, qui a été riche pour chacune d'entre nous. (...)

Et l'année prochaine ? Nous vous attendons pour l'UNIV 2015 sur le thème : ' Amitié : figure pour une nouvelle citoyenneté ' ! »

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/congres-univ-2014-cote-francais-2-2/>
(06/02/2026)